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A03
宁波两会宁波两会聚焦聚焦

随着宁波两会启幕，市民对民生问题的建议
和意见也日趋热烈。

逐步推进烟花爆竹全面禁放

“鞭炮声声辞旧岁，固然喜庆，可存在的安全
隐患不少，给人体健康和日常生活带来的影响也
不小。”家住鄞州区的高女士给本报热线打来电
话说。

高女士说，和往年相比，刚刚过去的春节假
期，鞭炮声明显减少，但仍未杜绝，“像我们小区，
还有不少人没改掉放鞭炮的习惯，特别是夜深人
静，骤然炸响的鞭炮声，让人害怕。更严重的是，
过年期间，小孩都不敢往阳台走，说是怕鞭炮
声。”

高女士说，虽然近几年来我市限制销售、燃
放烟花爆竹的区域逐步扩大，但感觉中心城区的
禁限放力度仍不够大，“像大年初七上班，在中心

城区鞭炮声仍有耳闻。”
“我们应该向一些一线城市学习，在中心城

区实施全面禁放，同时相关部门还应该加强日常
巡查和监管。”高女士建议。

如果您对医疗、教育、卫生、交通、住房、环
境、物价等民生问题有自己的想法和建议，或者
希望通过代表、委员将自己的想法、建议带到两
会上，都可告诉我们，我们将选取部分能够反映
社情民意的内容，予以刊登。

递交方式如下：
宁波晚报微博：
http：//weibo.com/nbwb0574
宁波晚报微信：公众号搜索“宁波晚报”，回

复“直通两会”获取留言页面，在本页面中写下您
想对代表、委员说的话。

宁波晚报热线：87777777
记者 石承承

本报讯（记者 李臻）怀揣着沉甸甸的民意，带
着谋划发展的拳拳之心，昨天，参加市十五届人大
四次会议的代表和列席人员到各自驻地报到。市
十五届人大四次会议今天开幕，正式会期4天。

没有鲜花、没有彩旗、没有欢迎仪式……各报
到驻地陈设简朴，处处透着简约有序之风。

作为百姓的“代言人”，代表们带着“锦囊妙
计”，个个有备而来。在采访时记者发现，代表们
关注的热点涉及产业转型升级、提升城市品质、
改善民生福祉、文化建设、教育卫生、生态环保等
多方面。

市人大代表、宁海县胡陈乡岔路村党支部书

记兼村委会主任苏林贝此次关注的是农产品销
售难问题，这位来自基层一线的代表说：“宁海有
很多土特产，桃子、枇杷、香榧等远近闻名，农民
在丰收后如何将产品更好地销售出去，我建议要
助力农民增加销售渠道，整合社会整体资源，这
也是乡村振兴的一个方面。”

市人大代表、宁波市考古所所长王结华关注
的是加强文化遗产保护问题，“宁波历史悠久，文
化底蕴深厚，如何加强文化遗产保护一直是我们
所关注的。比如，近几年考古所在镇海发现了几
处史前遗址，就如何更好地保护这些遗址，我提
出了一些建议。”

本报讯（记者 房伟）昨天下午，市十五届人大
四次会议预备会议在宁波文化广场大剧院举行。
市人大常委会主任余红艺主持会议。

余红艺在会上宣布，市十五届人大四次会议的
各项筹备工作已经就绪，大会将于13日如期召开。

市第十五届人民代表大会现有代表487名，出
席昨天预备会议的代表449名，符合法定人数。

会议选举产生了市十五届人大四次会议主席
团和秘书长，通过了市十五届人大四次会议议程。

余红艺在完成预备会议的各项议程后指出，市

十五届人大四次会议是在我市深入开展“六争攻
坚”行动，高水平全面建成小康社会关键之年，召开
的一次十分重要的会议，对于宁波抢抓用好重要战
略机遇，奋力走在高质量发展前列，具有重大意
义。希望各位代表坚持以习近平新时代中国特色
社会主义思想为指导，以时不我待的责任意识、义
不容辞的政治担当、奋发有为的进取精神，认真履
行宪法和法律赋予的神圣职责，在中共宁波市委的
坚强领导下，在大会主席团的主持下，共谋发展大
计，共商民生大事，齐心协力把四次人代会开成一

个发扬民主、求真务实、团结奋进的大会。
预备会议之后，还举行了代表活动表彰会和履

职经验交流。经民主推选、主任会议研究，朱升海
等14名代表提交的“关于尽快制定我市实施乡村
振兴战略决定的议案”，被评为2018年度优秀代表
议案，建议宁波市图书馆（永丰路）改造为宁波市少
年儿童图书馆、加强海曙西片区路网建设、加快宁
波中官路创业创新大街提升发展等31件优秀代表
建议同时受表彰。会议还表彰了35名代表活动积
极分子和11个代表活动先进小组。

2016年，慈溪上林湖后司岙秘色瓷
窑址被列为当年全国十大考古新发现，
宁波被确定为秘色瓷最早的制作产地。
多年来，对上林湖越窑遗址的保护，对越
窑青瓷文化的传承一直为市人大代表、
非遗越窑青瓷烧制技艺传承人施珍所牵
挂。昨天，在慈溪代表团驻地洲际酒店，
晚报小记者们与施珍代表就青瓷文化传
承与保护展开了对话。

施珍代表在越窑青瓷艺术的道路上
走过了30多个年头，见到小记者们，她非
常乐于分享自己的心路历程。“艺术很可
能是一个人一生的追求，你们是祖国的
未来，如果有志于走艺术道路，希望你们
能保持一颗童心，树立理想与目标，一步
一个脚印，一点一点去累积去实现。”施
珍代表的鼓励让小记者们打开了话匣
子。

“您好，施代表，作为非遗传承人，您
这两年的工作重心是什么？”来自宋诏桥
小学的小记者沈轩与提出了问题。“这两
年的工作重心除了越窑青瓷的研究与创
作，我最重要的工作之一是带好徒弟，做
好青瓷技艺的教学工作，传承非遗文
化。”施珍代表微笑着说。

“施代表，您觉得青瓷文化的保护怎
样既传承古法又结合当下，既表现艺术
又有实用功能？”小记者郑涵飏提出了一
个值得思考的问题。

“保护传统地域文化，新时代要有新
时代的符号。我主张陶瓷艺术品生活
化，不仅要创新形式，更要为老百姓喜闻
乐见，用在生活中。”施珍代表的回复让
孩子们若有所思。

据了解，施珍代表这次带来了关于制
定上林湖越窑遗址保护管理条例开展前
期立法调研的建议，希望能从环境、历史、
人文等角度对上林湖越窑遗址实现更全
面、更和谐的保护，真正做到可持续发展，
为地方文化发展起到有益的作用。

记者 周雁 文/摄

市十五届人大四次会议今天开幕
昨天下午举行预备会议 选举产生大会主席团和秘书长 通过大会议程

市人大代表昨天报到

代表们怀揣“民声”有备而来 市人大代表施珍
与晚报小记者面对面
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昨天下午，参加市十五届人大四次会议的代表到所在驻地报到。记者 徐能 摄

施珍代表与晚报小记者合影。


